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COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Le jeudi 21 mai 2015, à 9 h 
Salle des Comités, Maison du citoyen, secteur Hull 

 
PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal 

 Madame Denise Laferrière, conseillère municipale – en remplacement de monsieur Martin Lajeunesse 

 Madame Agathe Lalande, Ville de Gatineau 

 Monsieur Paul Nicole, responsable développement social 

 Madame Anick Fortin, agente à la Commission Gatineau, Ville en santé 

 Madame Priscillia Levac, Ville de Gatineau 

 

Madame Chantal Courchaine, TROCAO 

Madame Geneviève D’Amours, CSSS Gatineau 

Madame Pauline Fortin, Direction de la santé publique 

Monsieur François Grenier, Québec en forme 

Monsieur Karl Lavoie, Chambre de commerce 

Madame Nathalie Lepage, Centraide Outaouais 

 

ABSENCES MOTIVÉES : 

 Madame Louise Boudrias, présidente et conseillère municipale 

 Monsieur Martin Lajeunesse, conseiller municipal 

 Monsieur Yess Gacem, directeur par intérim, Service LSDC 

 

Madame Kathleen Barrette, STO 

Madame Frédérique Delisle, Loisir Sport Outaouais 

Monsieur Pierre Dumoulin, Cégep de l’Outaouais 

Monsieur Marcel Lalonde, Commissions scolaires de Gatineau 

Madame Sylvie Mantha, Service de police de Gatineau 

Madame Mélanie Pilon-Gauvin, Office municipal d’habitation de Gatineau 

Monsieur Martin Robitaille, UQO 

 

INVITÉS : Madame Émilie Chasles, agente de développement des communautés – Centre de services de Hull 

 Madame Claude Crustin, agente de développement des communautés – Centre de services de 

Buckingham – Masson-Angers 

 Monsieur Paul Drouin, agent de développement des communautés – Centre de services d’Aylmer 

 Monsieur Georges Letarte – consultant 

Madame Véronique Martel, stagiaire en kinésiologie, Division Qualité de vie et développement 

communautaire 

 

 

1.  MOT DE BIENVENUE 

 

La rencontre débute à 9 h. 

 

Monsieur Cédric Tessier souhaite la bienvenue à tous les membres. 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il a été demandé d’ajouter le point suivant : 

 

- 7.1 Paroles aux organismes; 

- 7.2 Création d’une table régionale en développement social - CRÉO 

 

Il est proposé par madame Nathalie Lepage 

Appuyé par madame Chantal Courchaine 

 

Et résolu d’adopter l’ordre du jour de la présente séance avec les modifications. 

 

Adoptée 
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3. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 16 AVRIL 2015 
 

Puisque madame Louise Boudrias est absente, le dépôt du procès-verbal est reporté à la prochaine réunion de la 

Commission. 

 

Monsieur Cédric Tessier demande aux membres s’ils ont des modifications à apporter au procès-verbal du  

16 avril 2015. 

 

Aucune modification à apporter. 

 

4. SUIVIS DE LA RÉUNION DU 16 AVRIL 2015 

 

4.1 Cigarette électronique dans les infrastructures publiques municipales 

 

Monsieur Cédric Tessier mentionne que le conseil municipal a décidé de ne pas intervenir, pour l’instant, 

dans ce dossier puisque le gouvernement provincial dépose un projet de loi à cet effet. 

 

4.2 Consultation – Élaboration du plan d’action en développement social 

 

Monsieur Paul Nicole indique qu’une centaine de personnes ont participé aux consultations portant sur 

l’élaboration du plan d’action de la Politique de développement social. L’évaluation révèle que 91 à 96 % 

des participants sont satisfaits de la consultation. 

 

Monsieur Nicole dite que les trois premières orientations du plan d’action sont celles où les participants ce 

sont le plus exprimés. Soit :  

 

 Le quartier comme pôle de développement au sein des villages urbains et des milieux de vie champêtre 

de la ville; 

 L’accessibilité à un logement abordable et de qualité; 

 La consolidation du transport collectif et la diversification des modes de transport. 

 

Il a été entendu que le compte-rendu préliminaire sera présenté à la rencontre de la Commission du 11 juin. 

 

Madame Pauline Fortin arrive à 9 h 10. 

 

Monsieur François Grenier félicite l’équipe responsable de l’organisation de la consultation. Madame 

Agathe Lalande souligne la contribution des organismes pour la diffusion. 

 

4.3 Consultation – Agriculture urbaine 

 

Madame Agathe Lalande rappelle que lors de la dernière rencontre de la Commission, monsieur Yvan 

Moreau avait présenté la démarche de l’agriculture urbaine. Elle informe les membres que le conseil 

municipal a mandaté la Commission Gatineau, Ville en santé pour se pencher sur le dossier de l’agriculture 

urbaine, incluant l’acquisition de poules et l’élevage d’abeilles en milieu urbain. 

 

Plusieurs consultations publiques se tiendront ce printemps. Il a été entendu que le questionnaire sera 

acheminé aux membres par courriel. Le Comité consultatif d’urbanisme et le Comité consultatif agricole 

seront également interpellés. 

 

Madame Denise Laferrière souligne son intérêt pour participer au dossier. Il a été entendu que madame 

Agathe Lalande vérifiera la possibilité de la participation des élus. 

 

4.4 Habiter mon quartier 

 

Madame Agathe Lalande mentionne que le projet « Habiter mon quartier » sera présenté à la rencontre de la 

Commission du 11 juin prochain.  

 

5. PRÉSENTATION – PLANIFICATION STRATÉGIQUE 

 

Madame Nathalie Lepage informe les membres que la mission de Centraide est de mobiliser les gens et 

rassembler les ressources pour améliorer la qualité de vie des personnes les plus vulnérables et contribuer au 

développement de collectivités solidaires. Elle indique que l’organisation joue un rôle important dans les 

déterminants de la santé, soit l’environnement physique et social.  

 

Madame Lepage présente la planification stratégique de Centraide Outaouais et les constats des analyses externes 

au niveau du développement des ressources et du développement communautaire. Dorénavant, l’organisation 

agira sur trois champs d’action, soit : 
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 Améliorer les conditions de vie; 

 Favoriser la réussite des jeunes; 

 Développer des communautés d’entraide. 

 

Elle indique plusieurs actions qui sont mises de l’avant pour supporter chacun des champs d’action mentionnés 

ci-dessus. 

 

À cet effet, les critères pour obtenir du financement ont été modifiés afin de les rendre plus accessibles. Les 

organismes communautaires ont été informés en janvier dernier des modifications. 

 

Pour conclure, madame Nathalie Lepage dévoile le nouveau slogan de Centraide « Ensemble, nous multiplions 

les possibilités ». Un plan de diffusion est prévu d’ici le mois de juin. 

 

Plusieurs membres font part de leurs commentaires et adressent leurs questions à madame Lepage. 

 

Madame Agathe Lalande suggère d’organiser une rencontre avec la Fondation Lucie et André Chagnon, dans 

l’objectif de travailler sur l’un des champs d’action ciblée, soit de favoriser la réussite des jeunes. 

 

Madame Véronique Martel quitte à 10 h 15. 

 

Pause de 10 h 15 à 10 h 25. 

 

6. HUIS CLOS 

 

Voir ordre du jour huis clos. 

 

7. VARIA 

 

7.1 Paroles aux organismes 

 

Ce point n’a pas été abordé. 

 

7.2 Création d’une table régionale en développement social - CRÉO 

 

Monsieur Richard Sévigny informe les membres qu’une réflexion portant sur le soutien d’une table 

régionale en développement social est amorcée. Il rappelle que la CRÉO ne sera plus fonctionnel après le 30 

juin. Par conséquent, la présence d’une concertation en développement social s’avère nécessaire. Il 

mentionne que la Fondation Lucie et André Chagnon est intéressée à remettre un montant pour soutenir la 

table. 

 

De plus, monsieur Sévigny indique qu’il fait une tournée actuellement afin de valider si les gens dans le 

milieu sont intéressés par cette initiative. Jusqu’à maintenant, la réponse est positive. 

 

Monsieur Richard Sévigny soumet l’idée d’arrimer le développement social de la Ville de Gatineau avec les 

MRC en Outaouais. 

 

8. PROCHAINE RENCONTRE 

 

Le jeudi 11 juin 2015 à 8 h 30 à la salle des Comités. 

 

9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

L’assemblée est levée à 11 h 55. 

 

 

 

Rédaction du procès-verbal Signature du président-remplaçant 

 

 

____________________________________ ____________________________________ 

Madame Priscillia Levac Monsieur Cédric Tessier, président-remplaçant 

Secrétaire aux comités et commissions Conseiller municipal 


